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hubo gritos para animarlo de mu-
chas personas que portaban ban-
deras venezolanas. Incluso seña-
ló: “Acá (abajo) está el monstruo,
pero arriba rugen”, en referencia
a que quienes más lo apoyaban
estaban en la galería. 

No es primera vez que un hu-
morista extranjero fracasa en el
Festival de Viña. Le ocurrió al
uruguayo Juan Verdaguer, en
1977; al argentino Luis María Pes-
ceti, en 1993, y a la española Sarah
Sanders, en 1998. Pero otros han
triunfado como el boliviano
Sandy, en 2000; los argentinos
Hugo Varela (2005) y Jorge Alis
(2014 y 2019) y los colombianos
Carlos “Mono” Sánchez (2017), y
Alejandra Azcárate (2018).

Distintas visiones

“Había una soberbia. Ya desde
el hecho de decirle a un especta-
dor ‘si tú supieras la carrera que
yo tengo, me gustaría saber qué
es lo que haces vos, ándate al ba-
ño’. Había cosas muy duras y que
podría haberlas dicho con hu-
mor”, afirma Jorge Alis.

Según Diego Urrutia, que es-
tuvo en el Festival en 2023,
Harris entró en un juego
muy negativo. “Una
personalidad que al chi-
leno, en general, no le
gusta”, y añade: “Uno
en este tipo de festivales
tiene que entrar con mu-
cha humildad, entendiendo
que el público hace la fiesta, es el
que manda y puede sepultar una
carrera o enaltecer otra”.

Contrariamente, Carlos “El

Mono” Sánchez lo apoyó. “Es un
gran profesional y una gran per-
sona. Ese fue un momento de des-
conexión”. El humorista colom-
biano, que recuerda su buen paso
por Viña, invita a ver la situación
desde otra perspectiva. “No im-
porta que hablen bien o que ha-
blen mal, pero que hablen”. 

Sobre la inédita situación que se
dio de que los animadores trata-
ran de que permaneciera en el es-
cenario, los tres coinciden en que
fue con buena intención. “La ma-
nera en que manejaron el tema de
las pifias fue bien particular, y co-
mo lo estaban haciendo así por
primera vez, se vio un poquito ex-
traño”, dice Urrutia. “Yo lo veía
como una ayuda, como de buena
onda más que ‘che, que este loco
vuelva para que esté más tiempo
y que la gente siga viendo’”, plan-
tea Alis. 

“Si lo invitaron a volver es por-
que conocen el potencial de Geor-
ge, su trabajo y que del público
asistente no todos estaban en con-
tra”, reflexiona Sánchez. 

A pesar de las críticas que ha re-
cibido, el rating de Harris fue el
más alto de la noche con 34,9
puntos. Aunque no se distanció
mucho de la presentación de
Marc Anthony, sí hubo una gran
diferencia desde la salida de Ha-
rris, ya que la sintonía bajó a más
de la mitad con de Bacilos, quie-
nes cerraron la noche y obtuvie-
ron 15,2 puntos de rating.

En tanto, ayer el Partido Anti-
chavista Voluntad Popular, de
Leopoldo Sánchez, calificó de
“inaceptables” los abucheos hacia
Harris y acusó xenofobia.

“Les aseguro que la rutina
no estaba fome, porque
la vi entera varias ve-

ces”, afirmó el director de trans-
misión del Festival de Viña del
Mar, Álex Hernández, sobre la
presentación realizada la noche
del domingo por el comediante
venezolano, radicado en Miami,
George Harris, quien luego de
dos intentos de los animadores
para que no dejara el escenario, y
dándole consejos, se retiró sin
completar ninguna de las partes
de su rutina tras las pifias del pú-
blico. “Había un grupo de perso-
nas organizadas que estaba desor-
denando todo y se preocuparon
de ‘funarlo’”, denunció Hernán-
dez, en defensa del humorista.

Según el director ejecutivo del
certamen, Daniel Merino, Harris
falló al empezar a discutir con el
público. “Al final del camino, el
público reaccionó de mala mane-
ra y se provocó un problema que
se podría haber evitado si es que
él no hubiese entrado en esa dis-
cusión”. También afirmó que no
realizó lo que estaba establecido y
no cumplió con los tiempos. “La
rutina no la hizo, no la que estaba
planificada y la que nosotros revi-
samos”, aseguró. 

Harris partió su show con una
historia sobre cómo eran los telé-
fonos antes y cómo son ahora, en
la que a los pocos minutos empe-
zó a escuchar pifias, pero al con-
trario de otros comediantes que
han estado en ese escenario, se en-
frentó a un público dividido, por-
que junto a los abucheos también

El controvertido paso de
George Harris por la Quinta Vergara

TRINIDAD QUINZACARA

Los humoristas Jorge Alis, Diego Urrutia y Carlos “El Mono” Sánchez analizan la fracasada
presentación del comediante venezolano en la noche inaugural del Festival. 

34,9 puntos de
rating tuvo la

malograda
actuación de

George Harris. 

El cantante Miguel Piñera fue internado
ayer en la mañana en la Unidad de Cuidados
Intensivos del Hospital de Villarrica tras su-
frir una descompensación durante la madru-
gada. El sábado y el domingo se había pre-
sentado en un restaurante de Licanray como
parte de una gira que realiza por el sur del
país. El viernes pasado participó de la gala
del Festival de Viña del Mar, donde cantó.

Trascendió que Piñera llegó al hospital
por un dolor en una de sus piernas, lo que se
pensó podía ser una trombosis. El cantante
fue diagnosticado en diciembre pasado de
una leucemia aguda, y en enero ya pasó unos
días internado en una clínica de Santiago de-
bido a una fiebre y bajas defensas.

Luego habría sufrido dos paros cardio-
r r e s - piratorios, por lo que, tras ser estabili-

zado, fue derivado a la Clínica Ale-
mana de Temuco. El traslado se

hizo en una ambulan-
cia con escolta de
Carab i n e ro s . Su
hermana, Magdale-
na Piñera, su sobri-
na, la Dra. Cecilia

Piñera Morel, y su
cuñada, la ex primera

dama Cecilia Morel, llega-
ron a esa c iudad para
acompañarlo.

A través de un comuni-
cado, la Clínica Alemana
de Temuco informó: “El

paciente ingresó en estado
grave. Actualmente, se
mantiene estable con las me-
didas terapéuticas acordes a
su condición clínica”.

ROMINA RAGLIANTI

Miguel Piñera
está hospitalizado 
grave en Temuco

El cantante cantó el
viernes pasado en la gala
del Festival de Viña.A
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Fue una buena primera noche de Festival, salvo lo que tuvo
que ver con George Harris. A mí no me parece que esté a la
altura evaluar el rendimiento de un artista a través de las pi-
fias, pero así funciona. Haber respondido a esa dinámica a él lo
sacó de su foco. Se olvidó de que venía a contar chistes. Enfren-
tarse a un público nuevo, que no es su nicho específico, es un
desafío y él no le tomó el peso a ese desafío. Lo que alcanzó a
mostrar de su rutina no hizo reír. No conecté con sus chistes y
siento que no tuvo la oportunidad de desarrollarlos en tran-
quilidad. Su desconcentración probablemente afectó el desa-
rrollo de su rutina como la tenía pensada. Se enganchó de co-

sas externas, que uno como artista sabe que no hay que consi-
derar.

Marc Anthony estuvo impresionante. Hubo gente que
criticó diciendo que ha venido muchas veces, pero los
shows de ese nivel hay que disfrutarlos. Es como que nos
pusiéramos a cuestionar cuántas veces vino Juan Gabriel.
Siempre es fascinante el oficio que tienen estos artistas.

La banda de Marc Anthony es increíblemente sólida y él
tiene un histrionismo increíble, gran oficio y la parte actoral la
desarrolla a cabalidad. Es súper lindo ver su show y es una
fiesta de principio a fin.

Por lo mismo, siento que él podría haber funcionado
cerrando la jornada y Bacilos podría haber estado mucho
mejor al principio, porque tienen un espectáculo con can-

ciones más soft. A pesar de que el público coreó todas sus
canciones, este tipo de temas que son un poquito más sua-
ves en intensidad podrían ir más temprano.

Un aspecto positivo de esta edición es el cambio de horario
de inicio. Es beneficioso para el Festival y, a la vez, de mayor
respeto hacia los artistas y el público, tanto el que asiste como
el que lo ve desde sus casas.

Los animadores se mostraron muy sólidos. Karen Doggen-
weiler es impresionante. Nos habíamos farreado por años a
esta animadora para el Festival. Debió haber estado hace mu-
cho tiempo. Junto a Rafael Araneda enfrentaron dos momen-
tos bien inéditos por las intervenciones que tuvieron durante
la participación de Harris. Lograron superar bien una situa-
ción súper tensa y compleja.C
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EL FESTIVAL QUE VI

De dulce y agraz
JORDAN
CANTANTE

A través de un comunicado, ayer se informó el
deceso de la legendaria cantante y pianista esta-
dounidense Roberta Flack, a los 88 años. “Murió
tranquilamente y rodeada de su familia. Roberta
derribó barreras y rompió récords”, se indicó.

Retirada de la música desde 2018 debido a las
secuelas de un infarto, en 2022 le fue diagnosticada
esclerosis lateral amiotrófica (ELA), que le impidió
cantar de forma definitiva. 

Flack fue la primera artista en ganar el premio
Grammy a la Mejor Grabación del Año dos veces
consecutivos, por los ya clásicos “The first time I
ever saw your face” (1973) y “Killing me softly
with his song” (1974). 

Publicó sus primeros dos discos en 1969 y 1970,
sin mayor éxito. Su suerte cambió en 1971 cuando
el tema “The first time ever I saw your face” apare-
ció en la película “Play misty for me”, de Clint Eas-
twood, lo que la catapultó a la fama. “Killing me
softly” la mantuvo en el primer lugar del ranking
Billboard por cinco semanas en 1973, y con “Feel
like makin’ love” alcanzó esa cúspide al año si-
guiente. Flack ganó un total de cuatro Grammy y
en 2020 recibió un reconocimiento a su carrera.

La cantante vino a Chile en 1988 para participar
en el programa “Porque hoy es sábado”. 

FERNANDO ZAVALA

La intérprete fue reconocida
mundialmente por “Killing
me softly with his song”. 

Ganó
cuatro

premios
Grammy

en su
carrera.
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Murió la cantante
Roberta Flack

ESPECTÁCULOS
SANTIAGO DE CHILE, MARTES 25 DE FEBRERO DE 2025

Viña2025

“Fue bonito. Sin duda, una experiencia
que voy a recordar con mucho cariño”. Así
calificó ayer José Antonio Neme la vivencia
de haberse estado en el escenario de la Quinta
Vergara y haber coanimado junto a Karen
Doggenweiler la presentación de las compe-
tencias folclórica e internacional del Festival.

El periodista, que también anima el pro-
grama satélite “Viva Viña”, junto a Francisca
García-Huidobro, dice haberse sentido súper
cómodo. “Tampoco me sentí obligado a
transformarme en otra persona. Además, fue
una colaboración chiquitita, que tampoco
implicó tanto ensayo. Si es cierto que tuvi-
mos algunos, más que nada para trabajar el
texto y probar cierto manejo auditivo y de
voz. Incluso, pude dedicarle algunas pala-
bras a la Karen que no estaban en el libreto.
Me sentí bien”, sostiene. 

En todo caso, reconoce que su primera in-
tervención, durante la competencia folclóri-
ca, se sintió diferente a la internacional, que
se llevó acabo tras la controvertida presenta-
ción del comediante venezolano George Ha-
rris: “Había un ambiente distinto, es verdad.
Pero yo dije: ‘Bueno, eso no tiene que ver
conmigo, yo voy a presentar mi competencia
y tendré que transitar por esto aunque parte
del público esté molesto’. Y la Karen también
lo entendió así”. 

Finalmente, ¿cómo vio Neme el desempe-
ño de su excompañera de matinal en su pri-
mera jornada al frente del Festival? “La vi es-
pléndida. Se metió la Quinta en el bolsillo.
Ella es una mujer con oficio, años de tele y
festivales en el cuerpo, y se mueve cómoda-
mente. Admirable”.

José Antonio Neme
en la Quinta: “Me
sentí súper cómodo” 
FERNANDO ZAVALA 

Karen Doggenweiler y José Antonio Neme
durante la primera jornada del Festival. 
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les. Aunque la temporada estaba siendo domina-
da por Adrien Brody (“El brutalista”, también en
cartelera y con 10 nominaciones), este impulso de
los actores resulta oportuno. Esto, porque las vo-
taciones para determinar a los ganadores del Os-
car, que se cerraron la semana pasada, también
ocurrieron durante las del premio Sag. Con 29
años, Chalamet es el actor más joven en triunfar
en su categoría. 

El resto de los premios cinematográficos entre-
gados el domingo —en una ceremonia transmi-

tida por Netflix— recayeron en los favoritos
indiscutidos: Mejor Actriz
para Demi Moore (“La sus-
tancia”), Mejor Actor Se-
cundario para Kieran Cul-
kin (“Un dolor real”) y Me-
jor Actriz Secundaria para
Zoe Saldaña (“Emilia Pé-
rez”). En las categorías tele-
visivas los programas más
galardonados fueron “Sho-
gun” (cuatro triunfos) y
“Only murder in the buil-
ding” (dos). 

La actriz Jane Fonda, ga-
nadora del premio a la tra-
yectoria, realizó un discur-
so donde abordó la situa-
ción política estadouniden-
se y llamó a su comunidad a
“resistir con éxito lo que se
nos viene encima”. 

La gala 97 de los premios
Oscar se realizará el 2 de marzo en el Teatro
Dolby de Los Angeles y será transmitida a las
22:00 horas por TNT y la plataforma Max. Ayer
también trascendió que Gascón, nominada a Me-
jor Actriz, habría confirmado su asistencia a la ce-
remonia y que Netflix (distribuidora de “Emilia
Pérez” en Estados Unidos) habría aceptado cu-
brir su viaje desde España, país donde reside. Ella
también asistiría este viernes a la gala de los pre-
mios César en Francia. 

Cuando la suerte parecía estar echada, el últi-
mo galardón clave de la temporada antes del Os-
car aportó una refrescante cuota de expectación e
incertidumbre. La noche del pasado domingo 23,
en la gala número 31 de los premios Sag —que
entrega el Sindicato de Actores de la Pantalla de
Estados Unidos— la cinta “Cónclave” se impuso
en la categoría de Mejor Elenco en Cine (su ver-
sión de Mejor Película). 

Luego de semanas marcadas por el es-
cándalo en torno a “Emilia
Pérez” y su protagonista,
Karla Sofía Gascón, las
preferencias de la indus-
tria cinematográfica pare-
cían haber cambiado y
ahora la favorecida era
“Anora”, de Sean Baker,
que se instaló como favori-
ta al Oscar luego de obte-
ner otros premios impor-
tantes de la temporada: el
de los sindicatos de pro-
ductores y directores de
Estados Unidos. Ahora
que los actores, que repre-
sentan el mayor número de
miembros de la Academia,
respaldaron el filme de Ed-
ward Berger (aún en carte-
lera y nominado en ocho
categorías) la contienda
por el triunfo como Mejor Película está, según los
expertos, entre esos dos títulos. El vencedor será
el que logre el mayor consenso entre los votantes
de la Academia (alrededor de 10 mil). 

Sin embargo, la sorpresa de la jornada no fue el
triunfo de “Cónclave”, sino el de Timothée Cha-
lamet, elegido Mejor Actor por su aplaudido tra-
bajo en “Un completo desconocido” (ocho candi-
daturas), la cinta donde encarna a un joven Bob
Dylan, y que debutó recientemente en cines loca-

Actores de Hollywood dan un
oportuno respaldo a “Cónclave”

y a Timothée Chalamet
FERNANDO ZAVALA

Timothée Chalamet es el más joven ganador
del premio a Mejor Actor en su historia. 
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